

Berliner Demokratie-Erklärung der Sozialdemokratischen Partei Europas

4. Mai 2024

Europa wurde auf der Grundlage von Demokratie, Freiheit, fairer wirtschaftlicher Zusammenarbeit und sozialem Zusammenhalt errichtet. Es ist ein historisches Fortschrittsprojekt, das unserem Kontinent in den letzten Jahrzehnten Frieden und gemeinsamen Wohlstand beschert hat und uns die Kraft gibt, unsere Zukunft als Europäerinnen und Europäer gemeinsam zu gestalten. Europa ist das weltweit fortgeschrittenste Projekt zum Aufbau einer transnationalen Demokratie, in dessen Mittelpunkt ein starkes Parlament, das Europäische Parlament, steht.

Der Aufstieg rechtsextremer Kräfte in Europa ist eine Bedrohung für dieses europäische Projekt und eine Bedrohung für die Bürgerinnen und Bürger, ihre Rechte und ihr persönliches Wohlergehen. Er ist Gift für die Demokratie. Wo die Rechtsextremen heute an der Regierung sind, schränken sie das Streikrecht und die Rechte der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer ein. Sie untergraben die Pressefreiheit und die Rechtsstaatlichkeit, sie attackieren die Rechte von Frauen und versuchen, die Rechte von LGBTIQ+-Personen einzuschränken. Sie setzen autoritäre, autokratische Mittel ein, um die Freiheit und Demokratie auszuhöhlen.

Sie spalten die Gesellschaft, indem sie Verschwörungstheorien verbreiten, Abschiebepläne für Menschen mit Migrationshintergrund und politische Gegner entwerfen und die Zivilgesellschaft, Journalistinnen und Journalisten sowie Gewerkschaften ins Visier nehmen. In Sicherheitsfragen mangelt es bei ihnen an jeglicher Zuverlässigkeit. Sie sind Komplizen des autokratischen Regimes in Russland und dessen Sabotage der gemeinsamen europäischen Sicherheit innerhalb der EU und der NATO.

Unser ganzer Kampf richtet sich gegen die Ideologie, das Programm und die Politik der rechtsextremen Kräfte. Unsere Werte sind mit ihren Werten unvereinbar. Sie stehen für einige der dunkelsten Seiten unserer Geschichte.

Im klaren Gegensatz dazu war es das historische Anliegen der SPE-Familie, die Menschen zusammenzubringen und sie nicht gegeneinander auszuspielen. Wir kämpfen gegen Ungleichheiten, Spaltung und Intoleranz. Wir setzen uns mit Stolz für die Lebensqualität aller Menschen ein, für Rechtsstaatlichkeit und Grundrechte, für die Zivilgesellschaft und die Pressefreiheit, für die Rechte von Frauen und die Gleichstellung der Geschlechter, und wir wenden uns gegen jegliche Art von Diskriminierung und Hassreden.



www.pes.eu



www.facebook.com/PES.PSE



www.twitter.com/PES_PSE



Sozialdemokratische Partei Euro-
pas
10-12 Rue Guimard
B-1040 Brüssel
Belgien

Unsere Lösungen sind integrativ, fortschrittlich und ermöglichen ein besseres Leben für alle Bürgerinnen und Bürger. Unsere Lösungen zielen darauf ab, wirtschaftliche Ungleichheit und Unsicherheit zu bekämpfen, Chancen für alle zu schaffen, in lokale Innovationen zu investieren und das öffentliche Engagement auf lokaler und regionaler Ebene zu stärken.

In den letzten Wochen sind Millionen Bürgerinnen und Bürger auf die Straße gegangen, um gegen Rechtsextremismus in Europa zu protestieren. Als Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten stehen wir an ihrer Seite. Wir werden die Demokratie, die Grundrechte und die Schwächsten der Gesellschaft in ganz Europa schützen. Wir werden stets solidarisch handeln!

Als SPE verurteilen wir entschieden die konservativen und liberalen Parteien, die rechtsextremen Parteien den Zugang zur Macht ermöglicht haben, sei es durch Koalitionen oder parlamentarische Vereinbarungen. Ohne ihre Bereitschaft zur Zusammenarbeit mit den Rechtsextremen wäre dies nicht geschehen. Das darf nie wieder passieren!

Für unsere politische Familie gibt es keine Zweideutigkeit:

- Wir werden Rassismus, Fremdenfeindlichkeit und Diskriminierung auf allen Ebenen stets verurteilen und bekämpfen.
- Wir setzen uns für sozialen Zusammenhalt, Gerechtigkeit und Solidarität ein und werden gefährdete Gruppen davor schützen, dass sie Opfer von Hass, Spaltung und Intoleranz werden.
- Wir schützen die Unabhängigkeit der Medien und ergreifen wirksame Maßnahmen gegen Desinformation, damit die Europäerinnen und Europäer die Freiheit haben, sich unabhängig zu informieren und sich ihre eigene Meinung zu bilden.
- Wir unterstützen die zügige und vollständige Umsetzung des Konditionalitätsmechanismus für die Rechtsstaatlichkeit, um sicherzustellen, dass EU-Mittel nicht an autokratische Regierungen fließen.
- Wir unterstützen die Reform des Verfahrens nach Artikel 7, damit die Kommission und die Mitgliedstaaten bei schwerwiegenden Verstößen gegen Demokratie, Rechtsstaatlichkeit und Grundrechte in EU-Mitgliedstaaten schneller handeln können.
- Wir werden das Völkerrecht und die auf Regeln basierende internationale Ordnung stets verteidigen und uns der russischen Aggression entgegenstellen.

Gestützt auf diese Grundsätze geben wir als Sozialdemokratische Partei Europas ein unerschütterliches Versprechen ab, auf das sich alle Wählerinnen und Wähler in Europa verlassen können:

Wir werden niemals mit Rechtsextremen zusammenarbeiten oder mit ihnen eine Koalition eingehen! Das bedeutet auch: keine Zusammenarbeit oder Bündnisse mit der EKR oder der ID im Europäischen Parlament.

Gleichzeitig rufen wir alle demokratischen europäischen Parteien auf, jegliche Normalisierung, Zusammenarbeit oder Allianz mit rechtsextremen Kräften entschieden abzulehnen. Wir erwarten von ihnen, dass sie dies formell und unmissverständlich in ihren Wahlprogrammen und Parteierklärungen aufnehmen, so wie wir es in unserem SPE-Wahlprogramm und in dieser SPE-Führungserklärung tun. Nur so können wir den Wählerinnen und Wählern die Gewissheit geben, dass es nach den Europawahlen eine zuverlässige und feste Brandmauer gegen Rechtsextremismus gibt.

Als Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten kämpfen wir für eine integrative, freie und gleichberechtigte Gesellschaft, in der jeder Mensch mit Würde und Respekt behandelt wird.

Diese Werte sind das Fundament des europäischen Projekts und der europäischen Grundsätze, die wir immer verteidigen werden!